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Мир посткиотского периода 
 

Знаковое экологическое событие — 15-я 
конференция стран — участниц Рамочной 
конвенции ООН об изменении климата — 
пройдет с 7-го по 18 декабря в Копенгагене. 
Активное участие планирует принять в нем и 
белорусская делегация. 

Казалось бы, очередная конференция - что 
здесь особенного? Но знаковости событию 
придает тот факт, что в Копенгагене должен 
быть подписан новый документ, который 
придет на смену Киотскому протоколу, К слову, 
о необходимости принятия нового глобального 
соглашения по защите климата заговорили еще 
на конференции на Бали в 2007 году. Новый 
документ основывается на новых научных 
исследованиях, согласно которым глобальное 
потепление не должно превысить 2 °С. Если не 
принять экстренных мер, высказываются 
ученые, мы получим мир, переживающий 
драматические изменения. Например, такие, 
которые мы видели в Европе в 2003 году. 
Случаи небывалой жары, уносящей, как тогда, 
жизни десятков тысяч людей, могут стать 
регулярными. Пострадает флора и фауна: 
приблизительно 20—30 % видов растений и 
животных подвергнутся угрозе исчезновения. 

Новый документ ставит более 
амбициозные цели. Это означает, что 
соглашение должно установить новую, более 
жесткую траекторию снижения глобальных 
выбросов. Например, климатологи призывают 
развитые страны взять на себя обязательства по 
сокращению парниковых газов; как минимум, 
на 40 % от уровня 1990 года к 2020 году и на 80 
% к 2050-му. 

Впрочем, как показали предварительные 
переговоры, достичь договоренности, в 
частности, по количественным обязательствам 
пока не удалось. В связи с этим, как отмечает 
исполнительный секретарь Рамочной 
конвенции ООН об изменении климата Иво де 
Боэр, можно ожидать «не подписания 
юридически обязательного договора, а 
принятия набора решений». Экологи и эксперты 
в свою очередь настаивают на принятии нового 
документа, поскольку, по их мнению, 
политическая декларация сама по себе ничего 
не означает. 

Беларусь также возлагает большие 
надежды на новое соглашение. В том числе из-
за «подвешенной» ситуации, в которой мы 
оказались из-за длительной процедуры 
ратификации поправки к Киотскому протоколу. 
В связи с этим на предстоящей конференции 
Беларусь выступит с инициативой о том, чтобы 
вопрос, связанный с новым соглашением о 
сокращении выбросов парниковых газов, 
рассматривался одновременно с вопросом о 
белорусской поправке. И чтобы процедура 
ратификации в будущем стала проще и для 
других государств. «Надеемся, что в результате 
переговоров, запланированных в рамках 
мероприятия, — прокомментировал начальник 
специализированной инспекции 
государственного контроля за охраной 
атмосферного воздуха, озонового слоя и 
климата Министерства природных ресурсов и 
охраны окружающей среды Беларуси Сергей 
Завьялов, — нам удастся захватить хотя бы 
конец Киотского периода. Ведь если Беларусь 
не будет иметь доступа к необходимым 
финансовым и технологическим ресурсам, 
возникает вопрос: а должны ли мы брать на 
себя столь серьезные обязательства по 
сокращению выбросов парниковых газов? Мы 
также будем отстаивать позицию, чтобы те 
сокращения, которые уже сделаны, перешли на 
следующий, посткиотский период». Специалист 
также отметил, что Беларусь будет отстаивать 
вопрос, связанный с болотами, которые 
являются поглотителями углекислых газов. «Мы 
— страна, обладающая значительными водно-
болотными угодьями, а значит, вполне можем 
рассчитывать на определенные преференции», 
— подчеркнул он. 

Есть еще одна идея — создания в 
ближайшие два-три года единого 
регионального рынка углеродных единиц для 
Беларуси, России, Украины и Казахстана. 
Единые методология, законодательные 
позиции помогут чувствовать себя на этом 
рынке более уверенно. 
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